

Entrepreneuriat

Stéphanie Bibaye, le micro-credit revisité

J-C.A

Libreville/Gabon

Cette entrepreneuse vient de créer une association, Goshen Centre, qui prévoit d'œuvrer dans l'aide à la création d'entreprises, à l'intention de jeunes gabonais désireux de se lancer dans les affaires. Objectif : octroyer des crédits remboursables aux taux les plus bas du marché.

STÉPHANIE Bibaye, née Andong, c'est cette Gabonaise qui, contrairement à un nombre de compatriotes, a choisi d'imiter les frères venus d'Afrique de l'Ouest, en se lançant très tôt dans les affaires. Après des études secondaires au lycée d'Etat d'Oyem, elle s'y initie, en ouvrant des épiceries à Libreville et à l'intérieur du pays, précisément à Koula-Moutou. Elle sera également propriétaire d'une galerie marchande située au front de mer. Un magasin, en stand by pour l'heure, de vente de mobilier et un prêt-à-porter haut de gamme sont les éléments constitutifs de cette percée. Elle sera également à la tête d'une société de BTP très cotée sur la place de Libreville. Par la suite, son époux et elle ouvrent une boîte de courtage en assurances. Actuellement, elle est propriétaire d'une galerie d'art située à l'hôtel Ré-Ndama et spécialisée dans la sculpture gabonaise. Une

manière pour elle d'encourager les artistes locaux à poursuivre leur créativité et à faire connaître la culture gabonaise.

Mais elle ne compte pas s'arrêter en si bon chemin dans le sens de la valorisation du savoir-faire gabonais. Elle a donc décidé d'inciter les jeunes nationaux à se lancer dans les affaires, afin de créer une génération d'hommes dans le domaine. Une façon pour elle d'apporter sa pierre à l'édifice à l'heure où on parle de plus en plus d'auto-emploi.

VAINCRE LE SIGNE INDIEN* Alors que l'absence criante de nationaux dans les petits métiers et autres commerces de proximité est dénoncée depuis de très nombreuses années, sans que la tendance ne s'inverse, Stéphanie Andong, épouse Bibaye, a donc décidé de vaincre ce signe indien. Elle ambitionne ainsi de pousser de jeunes gens à mettre eux aussi les mains dans le cambouis.

Elle trouve, ainsi qu'elle le dit : « *sidérant de voir des expatriés originaires d'autres pays africains arriver bras ballants et se retrouver, quelques années plus tard, à la tête de structures pourvoyeuses de fonds, pendant que les autochtones continuent de s'enfoncer dans la paupérisation.* »

C'est pour cela qu'elle crée l'association, *Goshen Centre*. Avec pour tâche d'octroyer de microcrédits aux jeunes entrepreneurs en herbe, remboursables à un taux parmi les plus bas du



Photo : J-C.A

Stéphanie Bibaye est la fondatrice Goshen centre.

marché. Pour ce faire, elle est appuyée par de nombreux hommes d'églises qui trouvent son initiative crédible.

De fait, la cérémonie de présentation de *Goshen centre* a eu pour cadre une librairie chrétienne, située au PK8, en banlieue sud de Libreville, il y a peu. A cette

occasion, Stéphanie Bibaye a convié des hommes d'églises et des entrepreneurs à disserter à l'intention de l'assistance, composée d'une cinquantaine de jeunes gens sur la nécessité de se prendre en charge, en initiant des projets générateurs de revenus.

Mais aussi sur les voies et moyens de parvenir lorsqu'on ne dispose pas de capital de départ ou d'un budget serré.

CADRE PRÉDISPOSÉ AUX AFFAIRES* Stéphanie Bibaye dira ainsi aux futurs entrepreneurs présents, qu'ils sont nés dans un pays de cocagne. En clair, que le cadre est prédisposé aux affaires. Ils se doivent par conséquent de se lancer dans des initiatives génératrices de revenus.

Il s'agira, pour ceux-ci, de préparer des projets à soumettre à *Goshen Centre* qui, après étude, leur octroiera une somme leur permettant de démarrer leurs activités.

Pour l'instant, seuls les candidats résidant dans le cinquième arrondissement seront éligibles. Toutefois, la structure compte étendre son action à l'ensemble de la capitale, dans un proche avenir.

Brèves

Manger moins vite permettrait de perdre du poids

Ceux qui ralentissent le rythme auquel ils mangent ont tendance à perdre du poids, selon une étude japonaise, effectuée sur des diabétiques. L'étude, portant sur près de 60.000 personnes, montre un lien entre la vitesse à laquelle les participants déclarent avaler leur repas et l'évolution du poids. "Des changements dans la vitesse à laquelle nous mangeons peuvent entraîner des changements dans l'obésité, l'IMC [indice de masse corporelle] et le tour de taille", ont résumé les chercheurs de l'Université de Kyushu.

Des ovules humains matures obtenus en laboratoire : une grande première

Des scientifiques ont pour la première fois réussi à cultiver des ovules humains en laboratoire jusqu'à leur pleine maturité. C'est-à-dire prêts à être fécondés, offrant ainsi une percée potentielle pour préserver la fertilité féminine, le 9 février 2018. Une grande première soulignée dans un communiqué de l'Université d'Édimbourg (Grande-Bretagne) qui, avec des chercheurs de New York, a mené l'étude parue dans la revue *Molecular Human Reproduction*.

Un bébé, après un cancer du sein, peut

être risqué selon le type de tumeurs

Les femmes qui ont eu un cancer du sein de type hormonodépendant et qui souhaitent faire un enfant présenteraient moins de risques de complications pour le bébé à naître, indique une étude américaine publiée dans l'*International Journal of Cancer*. L'étude précise que les naissances étaient moins fréquentes chez les femmes ayant reçu une chimiothérapie et chez celles ayant eu un cancer du sein à un stade plus avancé.

Grossesse : les antibiotiques augmentent le risque d'hospitalisations liées à des infections chez les enfants

La prise d'antibiotiques avant et pendant la grossesse peut conduire à un surrisque d'hospitalisation pour infection chez les enfants de la naissance jusqu'à l'adolescence, selon une vaste étude danoise publiée ce mardi 6 février.

Le régime méditerranéen augmente les chances de concevoir un bébé par fécondation in vitro

Les femmes qui suivent un régime méditerranéen six mois avant d'avoir recours à une fécondation in vitro (FIV) augmentent leurs chances d'avoir un bébé, indique une étude publiée ce mardi 30 janvier dans la revue *Human Reproduction*.

Rassemblées par L.R.A.

MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE, DE LA PROSPECTIVE ET DE LA PROGRAMMATION DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

SECRETARIAT GÉNÉRAL

DIRECTION GÉNÉRALE DES DOUANES ET DROITS INDIRECTS



B.P.40 Libreville - (GABON)
TEL : 79-53-72
internet. www.douanes.ga

N° 0057/MEPPDD/SG/DGDDI

COMMUNIQUE DE PRESSE

Les opérateurs économiques et importateurs en douane des secteurs d'activités désignés ci-dessous, bénéficiaires des avantages liés aux régimes suspensifs ou autres mesures à caractère dérogatoire (abattements, exonérations, taux réduits, etc.), sont priés de se présenter à compter du 16 février 2018, à la Direction Générale des Douanes et des Droits et Indirects sise à la Zone Industrielle d'Oloumi, 3^{ème} étage pour une évaluation du niveau des investissements en rapport avec les engagements souscrits.

Il s'agit des opérateurs des secteurs suivants :

- Bois et dérivés de bois ;
- Bâtiments et Travaux publics ;
- Alimentation Générale ;
- Tourisme et hôtellerie ;
- Agro-alimentaire ;
- Constructions métalliques et chaudronnerie ;
- Sociétés de la ZERP ;
- Transport et logistique.

Toute difficulté rencontrée dans le respect du délai prescrit ci-haut doit être motivée.

Fait à Libreville, le 09 FEV. 2018

Le Directeur Général des Douanes Et Droits Indirects



Ravmond OKONGO